

## LA ESENCIA DE MEXICO

Publicado por: historiamilagro

Publicado el : 1-10-2015 7:33:59

[http://www.lohechoenmexico.mx/mximg5/mximg\\_voto.php?O=6&ID=4507](http://www.lohechoenmexico.mx/mximg5/mximg_voto.php?O=6&ID=4507)

La esencia de México

Esta fotografía esta concursando por, "MEXICO EN UNA IMAGEN" la ganadora será la que obtenga más votación, estoy pidiendo de favor me regalen un voto, en la parte superior se encuentra el link, que los llevara hasta la fotografía original. Se los agradezco de antemano, y reciban todo mi cariño desde Mexicali, Baja California.

Les haré un poco de historia de dicha fotografía, fue tomada en agosto del 2012 en Zinacantán Chiapas, México. Aquí las mujeres viven de la artesanía, los deshilados maravillosos, algunas en el campo y otros menesteres, pero su trabajo es poco valorado, por la urbe.

Como ven, una mujer de la etnia, artesana haciendo un chal o rebozo en genuflexión sobre el piso de tierra, porque así viven, como si instintivamente pidieran alguna indulgencia a Dios.

Yo llegue allí en calidad de turista con un grupo de personas, esta misma mujer se encontraba sentada igualmente en el piso muy cerca de una fogata dentro de su cocina, una cocina gris totalmente ahumada y como era temprano nos ofreció degustar lo que había preparado. Al terminar los menesteres en dicha cocina, se paso al telar, para mostrarnos las maravillas que hacen las mujeres étnicas y como lo hacían, quedamos totalmente asombrados con el trabajo prolijo de estas mujeres, sin un telar Jacquard (telar mecánico y automático inventado en 1801 por Joseph Marie Jacquard) para hacer su labor.

Sentí tristeza de verla en el piso que obviamente son horas las que se requieren para poder fabricar una prenda. Por supuesto que compre algunos de sus deshilados y tome la fotografía para que no se me olvidara nunca, aquel viaje, el mismo que me dejo una enseñanza más de vida.

Alguien me pregunta ¿por qué las calificas como mujeres marginadas? simple y llanamente porque en esa condición se encuentran, aún más cuando en un rebozo cargan en sus espaldas a sus hijos, cuando salen a vender sus productos, y en ocasiones, sin conseguir ningún beneficio.

Por eso al pie de la fotografía dice así: "La esencia de México son las mujeres marginadas artesanas de manos artísticas y prodigiosas".

**ESTE ES EL VALOR QUE SE LE DA A LA MUJER DE LA ETNIA EN MÉXICO, SEÑORES.**

De antemano muchas gracias por votar, Dios los bendiga.

"La esencia de México son las mujeres marginadas artesanas de manos artísticas y prodigiosas".

Mónica Lourdes Avilés Sánchez,  
Derechos de Indautor